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1 АВГУСТА 1966 ГОДА СОСТОЯЛСЯ ПЛЕНУМ 

ЦЕНТРАЛЬНОГО КОМИТЕТА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА.

ПЛЕНУМ РАССМОТРЕЛ ВОПРОСЫ ПЕРВОЙ 
СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР СЕДЬМОГО СО
ЗЫВА.

советско-японское коммюнике
По приглашению японского правительства с 24 по 

30 июля 1966 года в Японии с официальным визитом 
находился министр иностранных дел СССР А. А. Гро
мыко.

Министр иностранных дел А. А. Громыко был при
нят императором Японии, премьер-министром Японии 
Э. Сато и имел беседы с министром иностранных дел 
Японии Э. Сиина.

В ходе этих бесед, проходивших в духе доброжелатель
ства и взаимопонимания, состоялся полезный обмен 
мнениями как по вопросам советско-японских отноше
ний, так и по важным международным проблемам, 
представляющим общий интерес для обеих стран.

В ходе бесед стороны пришли к единому мнению о 
возможности дальнейшего развития отношений между 
Японией и Советским Союзом во всех областях в соот
ветствии с духом совместной советско-японской Декла
рации 1956 года на основе принципов взаимной выго
ды, равенства и невмешательства во внутренние дела, 
несмотря на различия в политических убеждениях и 
социальном строе. Стороны признали, что такое разви
тие дружественных и добрососедских отношений меж
ду Японией и Советским Союзом будет вносить боль
шой вклад в дело сохранения мира и безопасности ь 
Азии, в дело мира во всем мире.

В результате состоявшихся переговоров 29 июля 
1966 года в Токио была подписана консульская кон
венция между Японией и Советским Союзом.

Стороны признали, что для того, чтобы поставить на 
еще более устойчивую основу отношения между Совет

ским Союзом и Японией, необходимо заключить мирный 
договор, и высказали свои мнения в этой связи.

Стороны согласились и в дальнейшем прилагать уси
лия к развитию обмена в области науки и культуры и 
пришли к общему мнению о том, чтобы продолжать кон
сультации о конкретных формах обмена в этих обла
стях.

Стороны выразили удовлетворение по поводу того, 
что международная обстановка в целом развивается в 
сторону дальнейшего укрепления принципов мирного 
сосуществования между государствами с различным со
циальным строем на основании убежденности всех наро
дов мира в том, что нельзя допустить термоядерной 
войны, которая принесла бы неисчислимые жертвы для 
человечества.

Стороны изложили свои позиции в связи с положе- 
йием в Юго-Восточной Азии.

Для того, чтобы установить прочный мир во всем 
мире, стороны выразили готовность содействовать до
стижению разоружения под действенным контролем и 
считают важным предотвратить распространение ядер- 
ного оружия, как это предусмотрено резолюцией Гене
ральной Ассамблеи Организации Объединенных Наций, 
принятой на 20-й сессии.

Стороны достигли договоренности проводить регуляр
ные консультации как по вопросам двусторонних совет
ско-японских отношений, так и по международным про
блемам, в разрешении которых заинтересованы обе 
страны.
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В редакцию пришла теле
грамма из Среднего Васюга- 
на. Руководители Васюган- 
ской нефтеразведочной экс
педиции сообщ али о новом 
успехе коллектива. При ис
пытании скважины Р -1 5  на 
Северо-Васюганской площа
ди, которое проводила брига
да испытателей под руковод
ством мастера А . К. Комаро
ва, получен мощный газовый 
фонтан. Суточный дебит но
вого фонтана достигает 
5 5 0 .0 0 0  кубометров в сутки 
на 22-миллиметровом шту
цере. Это, примерно, в два 
раза больше дебита любого 
из газовых фонтанов, полу
ченных до этого на Северо- 
Васюганской площади (всего 
на этой площади экспедицией 
пробурено десять скважин, 
ш есть из которых дали газГ 
Газ, полученный на новой 
скважине, добыт с глубины,

примерно, в 2 .4 0 0  метров. 
Скважину бурил знатный 
нефтеразведчик нашей обла
сти мастер-орденоносец
М. М. Нурлыгаянов. Скважи
на расположена в западной 
части Северо-Васюганской 
нефтеносной структуры, все
го в 18 —  2 0  километрах от 
села Средний Васюган.

V
Мы связались по телефону с 

начальником Новосибирского 
территориального геологическо
го управления Н. Г. Рожком и 
попросили его прокомментиро
вать это сообщение.

— Мы ожидали получение 
промышленного фонтана на 
этой скважине, — сказал Нико
лай Георгиевич, — но мощность 
его была для нас несколько 
неожиданной. Это радостное со
общение. Оно заставляет пере
оценить прогнозируемые запа
сы газа на этой площади. На 
Северо-Васюганской площади 
будет пробурено еще три-четы

ре скважины, и оконтуривание 
месторождения будет законче
но. Во втором квартале буду
щего года мы рассчитываем ут
вердить это месторождение в 
Государственном комитете по 
запасам.

Р епортаж

ИСПОЛИН взметйулся в го
лубой простор. Ажурные 
переплетения вышки под

нялись выше «роя деревьев. 
Скользящей спиралью оплела 
ее лестница. Дух захватывает 
®т первого свидания с таежным 
гигантом.

Буровая. Работает бригада 
мастера Леонида Дорофеевича 
Садовика. Он изредна погляды
вает в сторону поселка. А  посё
лок-то — всего одна улица: два 
вагончика, столовая, баня да 
склады. Изрезанная гусеницами 
вездехода дорога ведет прямо к 
мосткам буровой. По этой до-

П О Б Е Д И Т Е Л И

соревнования
животноводов

Совет Министров РСФСР и 
Всесоюзный Центральный Со
вет Профессиональных Союзов 
рассмотрели итоги социалисти
ческого соревнования автоном
ных республик, краев, областей 
и автономных областей за уве
личение производства и заго
товок продуктов животновод
ства' и повышение продуктивно
сти скота и птицы в первом по
лугодии 1966 года.

Победителями признаны: по 
Северо-Западной зоне — Воло
годская и Ленинградская обла
сти; по Центральной — Калуж
ская область; по Волго-Вятской 
зоне — Чувашская АССР; по 
Поволжской — Куйбышевская 
область; по Северо-Кавказской 
— Дагестанская АССР; по Во
сточно-Сибирской — Тувинская 
АССР; по Дальневосточной — 
Приморский край, и по Север
ной зоне — Коми АССР.

Вторые места в социалисти
ческом соревновании заняли 
Башкирская, Татарская, Кабар
дино-Балкарская и Чечено-Ин
гушская АССР; Хабаровский 
край, Архангельская, Влади
мирская, Горьковская, Костром
ская, Курская, Оренбургская, 
Псковская и Смоленская обла
сти. Им решено выдать премии 
по 5 тысяч рублей каждая.

Совет Министров РСФСР и 
ВЦСПС отметили хорошую ра
боту колхозов и совхозов Ма
рийской АССР, Калининград
ской, Калининской, Орловской, 
Рязанской, Тульской, Ярослав
ской, Свердловской, Магадан
ской областей и Адыгейской 
автономной области, добивших
ся в первом полугодии этого 
года хороших показателей в 
животноводстве. (ТАСС).

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ
НА ШЕРЕМЕТЬЕВСКОМ 
А Э Р О Д Р О М Е

МОСКВА, 30 июля. (ТАСС). 
Сегодня, после пятидневного пре
бывания в СССР по приглашению 
Советского правительства, из Мо
сквы в Париж отбыл генераль
ный секретарь Организации Объ
единенных Надий У Тан.

На аэродроме состоялась пресс- 
конференция У Тана для совет
ских и иностранных корреспон
дентов.

У Тан сказал, что Советское 
правительство выразило пожела
ние вновь видеть его на посту ге
нерального секретаря ООН.

Отвечая на вопросы корреспон
дентов, У Тан заявил, что его 
глубоко волнует вьетнамская про
блема и он, как частное лицо, бу
дет продолжать усилия в целях 
обеспечения мира в этом районе 
земного шара. Однако, как гене
ральный секретарь Организации 
Объединенных Наций, он не мо
жет высказать точку зрения по 
этому вопросу. Точно так же 
У Тан прокомментировал решение 
международного суда в Гааге по 
Юго-Западной Африке, отдающее 
эту страну фактически пол власть 
Южно-Африканской Республики.

В заключение У Тан сердечно 
поблагодарил Советское прави
тельство и советский народ за 
оказанное ему гостеприимство.

Нина Сухошпоева росла и 
училась в Александровском 
районе. Окончив среднюю шко
лу, она пришла в механический 
цех Александровской нефтераз 
ведочной экспедиции. Коллек
тив принял ее в свои ряды, как 
старую знакомую. Еще школь
ницей Нина проходила здесь 
производственную практику, ов 
ладевала профессией токаря.

— Эта работа мне очень нра
вится, — говорит Нина.

Молодой работнице свой бо
гатый опыт передает лучший то
карь, коммунист Виктор Ивано
вич Рогожкин.

НА СНИМКЕ: В. И. Рогож
кин и комсомолка Нина Сухо- 
плюева.

Фото Ф. Хитриневича.
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За достигнутые успехи в выпол
нении заданий семилетнего плана в 
капитальном строительстве Прези
диум Верховного Совета СССР Ука
зом от 26 июля 1966 года наградил 
орденами и медалями СССР большую 
группу работников монтажных и 
специализированных строительных 
организаций и предприятий, работ
ников партийных, советских, проф
союзных и комсомольских opraffii3aj 
ций страны. В том числе по Томской 
области:

ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО КРАСНОГО 
ЗНАМЕНИ

Некрасова Владимира Ивановича 
— начальника Томского. монтажно
го управления треста «Сибэлектро- 
монтаж».

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
Колмогорова Акима Евсеевича — 

шофера Томского монтажного участ
ка треста «Сибнефтехиммонтаж».

Тришкина Василия Семеновича— 
газоэлектросварщика Томского уча

стка треста «Сибстальконструкция».
МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВУЮ 

ДОБЛЕСТЬ»
Жукова Августина Владимировича 

— старшего производителя работ 
Томского участка треста «Оибсантех- 
монтаж».

МЕДАЛЬЮ «ЗА ТРУДОВОЕ 
ОТЛИЧИЕ»

Киселева Василия Григорьевича—  
бригадира электромонтеров Томско
го монтажного управления треста 
«Сибэлектромонтаж».

Подготовка к  уборке Г д е
запасные

В З Я Т Ь
части?

Я  работаю в таксомоторном парке Томска. Но сейчас нахожусь в 
колхозе имени Фрунзе Зырянского района. Сюда меня направили 
поработать комбайнером на время уборки. Комбайн надо ре
монтировать, а запасных частей нет. И не только я в таком положе
нии. По той же причине не поставили на линейку готовности свои 
степные корабли другие комбайнеры сельхозартели.

Мы рассчитывали получить необходимые детали в районном 
объединении «Сельхозтехника», но и там их нет. Где же взять запас
ные части?

И. ЖАРАВИН.

сами колхозы. Они с большим за
позданием составляют заявки: о зап
частях вспоминают лишь тогда, ког
да начинают разбирать машины для 
ремонта.

Много нерасторопности проявля
ют и работники «Сельхозтехники». 
В торговом отделе объединения нет 
установившейся системы обслужива
ния колхозов, принцип распределе
ния запасных частей и ремонтных 
материалов нарушается. Одни колхо
зы получают их больше, чем надо, 
другие, наоборот, —  недостаточно.

От редакции: Да, тут есть от че
го встревожиться. Как же так полу
чилось?

Мы попросили начальника отдела 
механизации областного управления 
сельского хозяйства М. Назаренко 
ответить товарищу Жаравину.

Вот его объяснения.
Запасных частей для ремонта 

комбайнов не хватает и в других 
колхозах района. Вот почему к 20 
июля план их ремонта зырянцы 
выполнили только на 61,8 процента.

Кто виноват в этом? Частично

Областное управление сельского 
хозяйства и областное объединение 
«Сельхозтехника» взяли сейчас под 
особый контроль подготовку техни
ка к жатве в Зырянском районе. Все, 
что указано в заявках, колхозы по
лучают. Но может выясниться в пос
ледний момент нехватка других зап
частей. Дело в том, что в районе до 
сих пор не ремонтируются 10 ком
байнов. И никому неизвестно, какие 
запчасти для них потребуются.

Особенно тревожное положение с 
ремонтом комбайнов в колхозе име
ни Калинина. Здесь £ще не ремон
тировалось 7 комбайнов.

У зырянцев есть все возможности 
для завершения ремонта комбайнов 
к началу жатвы. Работникам район
ного управления сельского хозяйства, 
руководителям колхозов, специали
стам надо улучшить организацию ра
бот. Сейчас ни в коем случае нель
зя отвлекать комбайнеров на другие 
работы.
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В  ч е с т ь  п р а з д н и к а  в о е н н ы х  м о р я к о в
Трудящиеся страны торжествен

но отметили День Военно-Морского 
Флота СССР.

В Москве, на Химкинском водохра
нилище, свое мастерство показали 
пловцы, гребцы, морские моделисты.

В Амурском заливе близ Влади
востока выстроились боевые корабли 
Краснознаменного Тихоокеанского

флота. Из морских глубин поднялась 
подводная лодка, на которой прибы
ли океанский владыка— Нептун и 
его свита — 33 богатыря. Зрители 
бурно аплодировали экипажам судов 
пионерской флотилии...

В городе-герое Севастополе состо
ялся парад кораблей Краснознамен
ного Черноморского флота.

В  к о н ц е  в а х т ы
роге должны привезти груз. Са- 

довнк ждет его уже второй 
день и поэтому так нетерпели
во смотрит на дорогу.

Бурильщик Анатолий Кузь
мин — небольшого роста, креп
кий, смуглый, с  острым, чуть 
хитроватым взглядом. Руки 
сильные, цепкие, будто шутя, 
вращают рычаг. Работа у него
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МЕТРОВ ДОРОГ, ИСХОЖЕННЫХ ПО РОДНОЙ ЗЕМЛЕ,

НЕМАЛО КИЛО-

сложная, требует точности, боль
шого опыта. Надо осторожно 
рычагом лебедки подать инстру
мент на забой. Он должен опу
стить долото на глубину 2.075 
метров. Сейчас ему послушна 
многотонная колонна буриль
ных труб. Медленно разматы
вается талевый канат. Все ниже 
опускается металлическая гро
мада блока. Ее сейчас упрямо 
тащит вниз исполинская тя
жесть бурового инструмента.

— Ну как тут у вас? — го
лос глухой, взволнованный.

Кузьмин не обврачивается.
— Обожди, только начали...
И опять шум моторов да на

доедливое повизгивание лебед
ки.

— Анатолий Никитич, позд
равляю! Песчаник с запасом га
за! — это кто-то из девчат-к»л- 
лекторов.

Первые следы газа в разрезе1 
Им, коллекторам, всегда пер
вым дано обрадовать бригаду.

Петр Боженко — правая ру
ка бурильщика — становится за 
рычаг. Решил сменить Анато
лия. А тот выходит на мостки 
к грунтоноске, молча берет по
роду из рук девушки, внима
тельно рассматривает, нюхает, 
улыбается.

— Да, кажется, аромат зна
комый. Сколько подняли? — 
спрашивает он у Тамары Ря
бовой.

— Пять восемьдесят. Хоро
ший выход для песчаников. Та
кого еще не был® на этой пло
щади.

Петр Боженко спускается в 
дизельную. Взглянул на при
боры. Вслушался в шум грязе
вого насоса— не стучат ли 
поршни, все ли клапаны рабо
тают. Ну, как, не хандрят?..

Анатолий постукивает папи
росой о портсигар. Устало са
дится на почерневший замас
ленный табурет.

— Да нет, все в норме, — 
говорит Боженко. — Только 
вот не могу понять: вроде бы 
где-то сальник начал барахлить. 
В пятницу все прочистил, а он

снова. Дьявол его эяает, чего
ему надо!

— Тогда давай посмотрим, 
что там стряслось, — и Анато
лий, отложив недокуренную па
пиросу, засучил рукава куртки.

— Вроде, это наша вахта 
последняя?

— Последняя. Остальные 
метры добурят они..

Они — это другая вахта. 
Ей, кажется, выпало счастье за
кончить скважину.

Перерыв кончился. Анатолий 
поднялся вверх. Здесь было све- • 
жо. Слепило солнце. Сегодня 
оно какое-то усталое. Будто ус
нуло посреди неба н палит не
щадно. ,

— Подъем, — коротко ска
зал Анатолий. Он еще раз ог
лядел свое небогатое хозяйст
во. Как-будто готово все. Сма
заны инструменты, подготовле
но долото, проверена работа ав
томатического ключа.

— Подъем! — проговорил он 
более уверенно. Работа нача
лась.

...Кузьмин стоял у диаграм
мы. Это, пожалуй, их самая 
главная «грамота». Так они ее 
прозвали. По ней можно сейчас 
узнать все — скольк® метров 
пройдено, сколько времени ра
ботало долото, сколько было на
ращиваний.

—  Двенадцать метров, — по
казывая на график, проговорил 
помбур. — Если бы не сальник! 
Полтора часа потеряли в начале 
смены.

— Осталось два часа, успеем 
поднять девяносто два конца?— 
обращаясь к верховому, спро
сил Анатолий.

— Как пойдет, — отвечает 
Александр Громович.

Анатолий ослабил тормоз. 
Включил лебедку. Талевый блок 
с висящей на нем колонной стал 
подниматься выше и выше. 
Щелчок — трубы раскреплены, 
и уже двадцатипятиметровая 
«свеча» становится на деревян
ный настил. Как падающая глы
ба, набирая скорость, устрем
ляется внцз талевый блок, Но

Величественны») был военно-мор
ской парад на Неве в Ленин; раде. 
Обход боевых кораблей дважды Крас
нознаменного Балтийского флота, как 
всегда, начался с «Авроры». Среди 
почетных гостей находился Премьер- 
Министр Иракской Республики про
фессор Абдель Рахман аль-Баззаз.

(ТАСС).

движение руки и — все засты
вает. Снова ревут дизели, под
нимается блок. Не останавли
ваясь, вверх и вниз, вверх и 1 
вниз. Одна за другой становятся 
на̂  помост свечи. Одну за дру
гой верховой зацепляет верев
кой. Легким движением, чуть 
задев замок элеватора, отделяет 
свечу и тут же, не останавли
ваясь, ставит ее на место.

Пока свеча еще не поднята, 
остается время поразмыслить. 
Александр смотрит вниз. Там 
работают его друзья. Интересно 
все-таки наблюдать за работаю
щими с двадцатичетырехмет
ровой высоты...

Вечером, как обычно, все соб
рались в вагончике. Говорили 
о том, что долго нет вертолета. 
Забыли, что ли, о них? Хочется 
письма получить, да и газет 
давно не читали.

Вошла Тамара.
— Хотите, обрадую? «Вахта 

Кузьмина, — прочитала она, — 
пробурила — в интервале от 
1.200 до 2.380 — 595 метров 
и произвела спуско-подъемные 
операции тысячи восьмисот 

двадцати семи концов буриль
ных труб». Можете, как и на 
девятой северной, рассчитывать 
на первое место, — весело за
кончила она.

Тамара умолкла, и сквозь 
привычный шум дизелей стал 
все четче и четче доноситься 
другой, тоже хорошо знакомый 
гул.

— Вертолет!..
В кабине устроились побли

же к иллюминаторам. Взревел 
двигатель. Медленно, а затем 
стремительно завертелись .топа
ете винта. Машина быстро ста
ла набирать высоту. Минута, и 
стройная буровая, возвышаю
щаяся над морем тайги, про
плыла под бортом вертолета и 
была еще долго видна, пока не 
скрылась в вечерней дымке.

Ночь наступает медленно. 
Серая мгла окутала повлаж
невший, притихший лес. Тайга 
задремала. Не спала только 
вышка. Будто неугомонный ве
ликан, она продолжала жить 
своей шумной и хлопотливой 
жизнью.

Э. ЖУКОВ,
наш внештатный коррес
пондент.
Васюганская нефтеразведоч
ная экспедиция.
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ХОЗЯЕВА НА ЛУГАХ— 
М Е Х А Н И З А Т О Р Ы

ОПЫТ ИСПОЛЬЗОВАНИЯ ПРЕСС-ПОДБОРЩИКОВ В КОЛХОЗЕ 
ИМЕНИ XXII СЪ ЕЗДА КПСС КОЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА
Вначале небольшое вступление. 

Пресс-подборщики в нашей области 
не в диковинку. Однако в большинстве 
колхозов и совхозов эти высокопро
изводительные машины простаивают 
или используются далеко не с пол
ной нагрузкой. Чем это объяснить? 
Вот что говорит по этому поводу 
главный инженер сельхозартели 

имени XXII съезда КПСС Кожевна- 
ковского района П. Е. Попеляев:

— Все дело в том, как обращаться 
с ними, как организовать их работу.

Небезынтересно привести такой 
факт. В 1962 году это хозяйство 
приобрело первый пресс-подборщик. 
Попробовали прессовать сено. Рабо
та не пошла: рвалась проволока, 
случались и другие поломки. Тогда 
в колхозе решили: пресс-подборщик 
не пойдет. Для него нужны большие 
ровные массивы и ровнуй валок.

Правда, недоверие руководите
лей хозяйства к этой машине объяс
нялось еще и другим. Пресс-подбор
щик не имел приспособлений для 
свора тюков. Они просто выбрасы
вались на землю. Собирать их потом 
нелегко — каждый весит 30— 35 
килограммов. Для этого надо было 
выделять людей, дополнительный 
транспорт. Не ясно было также, как 
скирдовать прессованное сено. Опять 
браться за вилы? Но попробун-ка 
покидай ими такие тяжелые тюки! 
Высказывались также опасения, что 
скирды с тюками не могут хорошо 
сохраниться в течение долгой сибир
ской зимы. И пресс-подборщик по
ставили на прикол.

Вспомнили о пресс-подборщиках 
только в 1964 году. Жизнь подска
зала: без механизации на заготовке 
сена никак не обойтись. Хозяйство с 
каждым годом растет. Поголовье 
скота увеличивается. Обеспечить 

его в достатке кормами, надеясь 
только на ручной труд, нельзя.

1964 год принес первый успех. 
Как оказалось, пресс-подборщик не 
такая уж сложная машина. Ее мо
жно с большой эффективностью ис
пользовать в наших условиях. Ру
ководители хозяйства пожалели, что 
поздно пустили его в работу. В сле
дующем году двумя пресс-подбор
щиками в колхозе уже спрессовали 
3.080 центнеров сена.

Не много смекалки потребовалось 
от механизаторов, чтобы решить во
просы сбора тюков, их транспорти
ровки и скирдования. Сзади пресс- 
подборщика прицепили волокушу из 
железных прутьев длиной четыре и 
шириной три метра. В нее и выбра
сываются тюки. На волокуше уме
щается от 60 до 100 тюков. Укла
дывают их два человека. Разгрузка 
производится весьма просто. Подъе
хав к скирде, тракторист отсоединяет 
прикрепленный болтами задний брус 
волокуши, который удерживает тю
ки, и, когда трактор отъезжает, они 
сползают на землю.

Для скирдования прессованного 
сена изготовили «журавль». «Жу
равль», конечно, не выход. Гораздо 
удобнее и быстрее укладывать тюки 
в скирду обычными стогометателями 
марки СШР-0,5, которые навешива
ют на «Беларусь». В колхозе их 
девять. Но все они неисправны — 
нет манжетов гидроцилиндров. Вто
рой год районное объединение «Сель
хозтехника» не завозит их на свою 
базу, несмотря на неоднократные 
заявки колхоза.

В этом году в колхозе имени XXII 
съезда КПСС, помимо нескольких 
конно-ручных звеньев, создано че
тыре механизированных звена по 
заготовке сена. За тремя из них_ за
креплено по одному пресс-подбор
щику, в одном звене их два. Преж
де всего о том, как организована ра

бота механизаторов. Травы скаши
ваются конными и тракторными ко
силками. На второй или третий день, 
когда травы достаточно подсохнут, 
можно приступать к прессованию 
сена. Но вначале граблями марки 

\ГБУ-6, навешенными на «Беларусь», 
сено сгребается в валки. Такие граб
ли наиболее приспособлены к этой 
работе. Поперечные грабли марок 

ГТ-6, ГТ-14 и Г-2 делают менее ров
ный валок.

Одними валковыми граблями мож
но обеспечить фронт работ для двух 
пресс-подборщиков, а на больших и 
ровных массивах — даже для трех.

Оставшееся на покосах сено сгре
бается в валки поперечными граб
лями и прессуется.

Механизированное звено невели
ко. В него входят машинист пресс- 
подборщика (он же тракторист), 
один или двое укладчиков . тюков, 
двое или трое скирдовальщиков. 
Один тракторист управляется с вал
ковыми граблями.

За один час одним пресс-подбор
щиком можно подобрать и спрессо
вать от 30 до 50 центнеров сена. 
Но это при условии, если он работает 
без волокуши. Работая с волокушей, 
механизаторы успевают спрессовать 
его несколько меньше. В кон
но-ручном звене в день заготав
ливается, как правило, по 6 центне
ров сена на человека, в механизи
рованном — по 20— 25.

О преимуществе механизации на 
заготовке кормов говорят и такие 
цифры: тонна прессованного сена 
обходится хозяйству в 3 рубля 20 
копеек, а заготовленного вручную 
— в 19 рублей 50 копеек.

Но ведь надо еще учесть, что 
прессованное сено намного лучше

по качеству, чем заготовленное обыч
ным способом. Намного экономнее 
обходится и его транспортировка. 
За один рейс трактором можно доста
вить к скотным дворам до 6 тонн 
тюков. А из копен больше 3 тонн на 
сани не нагрузишь.

Руководители колхоза напрасно 
опасались, что сено в тюках может 
испортиться. За зиму качество его 
нисколько не снизилось. Чтобы тю
ки не заплесневели, в скирдах де
лаются вытяжные окна. Каков раз
мер скирд? Он может быть разным 
'— от 100 до 500 центнеров.

Как строится оплата членов ме
ханизированных звеньев? Маши

нистам пресс-подборщиков за вы
полнение норм начисляется по 5 
рублей 50 копеек. Остальные члены 
звена получают 75 процентов зара
ботка машиниста. В среднем маши
нист зарабатывает ежедневно от 6 
до 9 рублей.

Правда, здесь надо бы сделать 
небольшую оговорку. Нормы им нын
че несколько снижены. Сделано это 
для того, чтобы быстрее внедрить 
механизацию на заготовке кормов. 
Ведь пресс-подборщики по-настоя
щему начали осваивать недавно.

Техническое обслуживание за 
пресс-подборщиками проводят сами 
трактористы. В большинстве бригад 
тракторы, которые буксируют их, 
заправляются горючим на месте ра
боты бензозаправщиками. В тех 
бригадах, где покосы расположены 
вблизи сел, заправка производится 
на стационарных пунктах.

Теперь уже можно твердо сказать: 
пресс-подборщики в сельхозартели 
имени XXII съезда КПСС получили 
постоянную прописку. Механизато
ры дают им высокую оценку. Вот 
что говорит один из лучших трактори- 
стов-машинистов колхоза Б. С. Ва- 
сильцов:

— Безотказная, надежная маши
на. В умелых руках она может чу
деса творить.

Б. С. Васильцов и главный «тре
нер колхоза П. Е. Попеляев дали 
ряд советов механизаторам, которые 
только начинают осваивать пресс- 
подборщики. Первый из них может 
показаться элементарным: не пытай
ся. работать на пресс-подборщике, 
пока досконально не изучил инструк
цию. Ведь не секрет, что многие 
трактористы после беглого знаком
ства с ней уже мнят себя знатоками 
дела. А потом поломки объясняют 
несовершенством этой машины. 
Кстати, такие случаи были вначале

и в колхозе имени XXII съезда 
КПСС.

Как правило, чаще всего всевоз
можные неполадки случаются в вя
зальном аппарате. Как избежать их? 
Прежде, чем новый пресс включать 
в работу, надо проверить, правильно 
ли отрегулирован в нем вязальный 
аппарат. Для этого, не заправляя 
проволоку, надо произвести двух
трехчасовую обкатку пресс-подбор
щика.

На многих из них часто рвется 
проволока. Значит, или она слиш
ком жесткая, или плохо подается. 
Жесткую проволоку можно отжечь 
на костре. Ее мотки следует закла
дывать в кассеты в связанном виде. 
А чтобы она правильно подавалась, 
необходимо ежедневно проверять по
ложение игл и согласованность их 
работы с ходом поршня.

Ну и, конечно же, нельзя не учи
тывать рельефа местности и влаж
ности прессуемого сена. В соответ
ствии с этим следует регулировать 
скорость трактора.

Благодаря применению пресс- 
подбюрщиков, труженики сельхоз

артели имени XXII съезда КПСЕ уже 
завершают выполнение плана заго
товки сена для общественного жи
вотноводства.- А в лебяжинской 
бригаде он уже перевыполнен. 
Именно здесь и работает механизи
рованное звено из двух пресс-под
борщиков. За короткий срок оно за
готовило около 3.000 центнеров 
прессованного сена. В то же время 
вручную в этой бригаде гораздо 
большее количество людей постави- 

"ло его в стога только 1.000 центне
ров.

У правления сельхозартели боль
шие планы. В ближайшие годы оно 
рассчитывает довести количество 
пресс-подборщиков до 18— 20. Мож
но будет укрупнить и звенья. В 
колхозе считают, что в каждое из 
них доля,'но входить по 2— 3 пресс- 
подборщика и одни валковые граб
ли. Это позволит использовать тех
нику с наибольшей производитель
ностью.

В. НЕСМЕЯНОВ, 
старший инженер областного 

управления сельского 
хозяйства,

Ю. НЕСТЕРОВ, 
наш спец. корр.
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НА СНИМКЕ:* МЕХАНИЗИРО
ВАННОЕ ЗВЕНО ЗА РАБОТОЙ.

Фото Ф. Хитриневича.

Недавно в газете «Красное зна
мя» была опубликована статья 
члена парткома колхоза «Сибирь» 
Бакчарского района Г. В. Цховре- 
башвили «Новые формы разруша
ют шаблон». Прочла я ее и пора
довалась. В этом колхозе клуб и 
библиотека занимают центральное 
место в общественной и культур
ной жизни, пользуются постоян
ным вниманием правления, партий
ной и комсомольской организаций. 
Опыт клуба и библиотеки колхоза 
«Сибирь» — еще одна иллюстрация 
широких возможностей учрежде
ний культуры.

По роду своей работы мне ча
сто приходится бывать в различ
ных клубах. Знаю, что есть в на
шей области немало других хоро
ших очагов культуры, где' работу 
строят умело, творчески.

Всегда приятно1 бывать в клубе 
Томского лесоперевалочного и де
ревообрабатывающего комбината. 
Почему он пользуется такой 
иопулярностью у рабочих и слу
жащих? Все дело в том. что 
о нем постоянно заботятся ру
ководители партийной и проф
союзной организаций. Притом это 
не просто «директивная» забота. 
Секретарь партбюро комбината 
тов. Литвенко — душа клубной ра
боты. Наверное, немаловажное 
значение, имеет и то, что тов. Лит
венко и председатель рабочкома 
тов. Полубяткр поют в самодея
тельном хоре. Право же, совсем не 
зазорно директору или партийно
му руководителю появляться на 
сцене. Эго ничуть не вредит их 
солидности. Наоборот, авторитет 
такого руководителя еще более ук

репляется, а значение личного при
мера здесь трудно переоценить.

Партийная организация ЛПДК 
заботится о том, чтобы все руково
дители предприятия и цехов вни
мательно относились к нуждам 
клуба. Например, на открытом 
партийном собрании был заслу
шан отчет директора комби
ната коммуниста тов. Федько об 
отношении администрации к куль
турно-просветительной работе.

Но, увы, есть немало примеров 
и другого рода. Там, где руково
дители предприятия не бывают 
в клубе, где не заботятся о его ма
териальной базе и вообще счита
ют все это «не моим делом», там 
налицо провалы культурно-просве
тительной работы.

Прежде всего об использовании 
помещений клубов и красных 
уголков. Как эго ни парадоксаль
но, но Дому культуры завода 
«Томкабель» тесно в большом 
трехэтажном здании. Его попросту 
вытеснили, оставив лишь зритель
ный зал и две-три комнаты — 
самых маленьких, самых неудоб
ных. Одну из лучших и самых 
больших комнат занимает бюро 
технической информации, где все
го два работника. В то же время 
группе продленного дня отвели 
темную, сырую "и тесную комна
ту, где все время искусственный 
свет.

Директор завода режущих ин
струментов гов. Будницкий рас
порядился переоборудовать один 
из красных уголков под материаль

ны й склад. Конечно, без ведома 
'заводского комитета.

Во многих общежитиях треста 
«Томскстрой» красные уголки так
же ликвидированы.

Партийные организации ряда 
предприятий не обсуждают работу 
правления клуба. Во многих кол
лективах работает большое коли
чество дипломированных специа
листов с широким кругозором. 
Но среди клубных активистов 
лишь единицы инженеров и тех
ников. И это обстоятельство не 
тревожит многие партийные бюро. 
- Так обстоит дело на карандаш
ной и спичечной фабриках. В со
ставе правлений — в основном 
пенсионеры, а молодые коммуни
сты, комсомольцы не привлекают
ся к культпросветработе.
_  Еще одна беда — ведомствен
ные распри. В нашей области 
часть культпросветучреждений 

принадлежит областному управле
нию культуры, часть — профсою
зам или различным ведом?твам. 
Случается что в одном помеще
нии сразу три хозяина: клуб
профсоюзный, аппаратная — ки
носети, библиотека — отдела 
культуры или наоборот. .Но кому 
бы ни принадлежали клубы, кино- 
установки, библиотеки, все они 
делают одно дело — обслуживают 
население. Качалось бы, нет поч
вы для споров и раздоров. Но раз
доры есть, и они очень мешают.

Рядом с областным центром 
расположен совхоз «Томский». 
Фермы его — во многих населен
ных пунктах. Почти в каждом се
ле есть клуб, но работают они из

рук вон плохо. В Лоскутове клуб 
зимой скорее походил на курную 
баню: из полуразвалившихся пе
чей дым валил столбом. Не была 
отремонтирована отопительная си
стема и в клубах сел Вершинина, 
Батурина и Яра. Топливо тоже не 
завозилось. Клуб в Казанке всю
зиму не работал.

Конечно, руководители совхоза 
знали об этом. Но мер не прини
мали. «Клубы-то профсоюзные да 
сельсовета», — говорили они. В 
сельском совете и рабочкоме, в 
районном отделе культуры надея
лись на руководителей совхоза: 
мол, «клубы-то наши, а люди в 
них ходят ваши».

Несогласованность, отсутствие 
деловых связей приводят порой к 
самым неожиданным решениям. 
Районный отдел культуры всех 
клубных работников совхоза зи
мой направил на учебу. Ключи от 
клубов передали старушкам-убор- 
щицам, которые и «заправляли» 
всей культурно-просветительной 

деятельностью.
В совхозе «Корниловский» по

мещение Дома культуры принад
лежит совхозу, киноустановка — 
профсоюзная, а зарплату выпла
чивает районный отдел культуры. 
Во главе Дома культуры, который 
называют районным, долгое время 
находились случайные люди.

Не лишне заметить, что кабинет 
секретаря партийной организации 
тов. Кондратьева находится в поме
щении Дома культур.ы. Неужто не 
загметил он, к го работает рядом? 
Где же ему до «чужих» дел, ког

да собственную киноустановку не 
могут обеспечить транспортом: то 
есть телега, но нет лошади, то 
есть лошадь, а нет упряжи. В 
результате по два-три месяца не 
смотрят фильмы в селе Аркашеве.

Все рекорды междоусобиц по
биты в Тогуре. Здесь расположе
ны Кетский лесозавод, Нарымская 
сплавная контора и строительное 
управление № 23 комбината «Том- 
лес», а Дом культуры один. Само 
собой разумеется, что о нем долж
ны заботиться руководители всех 
предприятий. Казалось бы, что 
очень легко строительному управ
лению отремонтировать крышу, 
а сплавконтору не обременят ми
зерные расходы для оборудования 
кинорекламы. Но серьезные люди 
не могут ни о чем договориться.

Тут я хочу снова сослаться на 
опыт уже упоминавшегося вначале 
колхоза «Сибирь». Здесь много 
лет работает совет культуры, ко
торый умело координирует дея
тельность культпросветучрежде
ний. регулирует их связь с прав
лением колхоза и другими органи
зациями. Быть может, советы 
культуры, будь они созданы в- 
каждом районе или микрорайоне, 
помогли бы преодолеть ведомст
венную междоусобицу? Следовало 
бы этот опыт проверить.

Итак, н? вопрос «клубы — 
чьи они?», думается, есть только 
один ответ: наши, общие. Пора 
покончить с невниманием к ним.

С. ПОЗДНЯКОВА, 
инструктор облсовпрофа.

П и с ь м а  к о м м у н и с т о в

П РЕД ЛО Ж ЕН И Е  
хранится в сейфе

На одном из партийных собраний завода, которое проходило 
еще в начале года, старший мастер заготовительного участка 
коммунист тов. Кордовский говорил о бесхозяйственности, кото
рая укоренилась в сборочном цехе. Мы были с «им согласны и 
целиком поддерживали, так как все это происходит на наших 
глазах.

В пятом цехе, например, можно наблюдать такую картину. 
Детали и узлы валяются на полу, где придется, и в таком бес
порядке, что отыскать нужные не так просто. Приходится рыть
ся в них. тратить дорогое время. И, главное, при таком хранении 
нельзя наладить строгий учет. Потребовались работнице детали 
— она сама берет, сколько вздумается. Остались лишние— бросит. 
Никто с нее за это не опросит. Не случайно находили на свал
ке хорошие циферблаты к манометрам.

20 лет я на заводе. И помню: в прежние годы каждый вин
тик был на строгом учете. Если остались лишние детали, рабо
чий обязательно сдаст на склад, попалась бракованная — отне
сет и заменит. И коммунисты гордились этим, воспитывали у 
людей уважение к результатам своего труда, бережливость.

Теперь мощность нашего завода во много раз возросла, но 
беспорядков стало тоже больше. Это и беспокоит нас, коммуни
стов. Старший мастер Ю. Бордовский внес предложение немед
ленно выделить помещения для раздаточных складов, навести 
там строгий учет. Партийное собрание одобрило это предложе
ние, записали его в решение. Осталось провести в жизнь.

Думалось, что партбюро завода возьмет его под контроль, по
требует от главного инженера тов. Хохлова принять все необ
ходимые меры, определит сроки.

Прошло полгода. В сборочном цехе ничего не изменилось. О 
предложении коммуниста Ю. Бордовского давно забыли. По- 
прежнему валяются здесь узлы, не разберешь, где какие.

Я считаю, что предложение каждого коммуниста требует к 
себе самого серьезного уважения и внимания. Прежде чем вы
ступить с ним на партийном собрании, любой из нас взвесит, 
продумает и, если уж высказал его товарищам по партии,— зна
чит этого требует жизнь, работа. И вдвойне обидно, когда парт
бюро хоронит эти предложения в сейфах. Если собрание одоб
рило мысль коммуниста, записав ее в свое решение, партбюро 
не имеет права забывать о нем.

Н. МИНУШКИН,
член КПСС, рабочий Томского манометрового завода.

Н О В Ы Й  П А Р Т К О М
На строительстве железной дороги Асино—Белый Яр создана 

единая парторганизация, объединившая несколько партийных орга
низаций строителей дороги. Избран партийный комитет. Его секре
тарь — бывший главный инженер мостопоезда № 833 В. С. Кулик.

Сейчас партком готовит совещание передовиков-строителей же
лезной дороги.

А. НЕСТЕРОВ.

СТРОЙИНДУСТРИЯ -  УДАРНЫЙ ФРОНТ

Ползет улита...
Работники головного завода 

объединения предприятий строи
тельных материалов, проходя 
мимо этой новостройки, ирони
зируют:

— Ползет улита...
— О, да сегодня никак ре

корд установили! Аж пять ря
дов кладки сделали...

Речь идет о цехе оснастки. 
Этот цех мощностью 500 тонн 
оснастки в год решением «Глав- 
запсибстроя» намечалось сдать 
еще в первом квартале. А  по
ка... пока строительное управле
ние № 1 треста «Томскстрой» 
показывает пример того, как не 
надо строить. Ни темпов, ни 
качества.

Томскстроевцы начали возво
дить цех с большим опоздани
ем. Работы на нем ведутся все
го второй месяц. Медленно идет 
кладка стен.

И попробуйте обвинить в 
этом строителей. Они адресуют 
вас к заказчикам. В этом есть 
доля правды. Руководители 
объединения предприятий строи
тельных материалов долгое вре
мя гадали, где строить будущий 
цех. Только 15 мая были выда
ны чертежи на строительство 
цеха. Потом работники объеди
нения затянули поставку колонн 
и подкрановых балок.

Несогласованность между 
строителями и заказчиками — 
одна из главных причин отста
вания. Это сказывается на рабо
та объединения. Цех оснастки 
сейчас временно ютится на 
складской площадке, под откры
тым небом. Работы во время не
настья останавливаются: по пра
вилам техники безопасности.

сварочные аппараты, когда идет 
дождь, отключаются. А как сей
час ремонтируется оснастка? 
По-кустарному, чуть ли не ку
валдой.

Томскстроевцы обещали пу
стить цех ко Дню строителя. Но 
пока это остается благим наме
рением: ведь даже кладка стен 
не закончена. А нужно еще бу
дет установить оборудование...

Не лучше обстоит дело и со 
строительством стендов для из
готовления предварительно на
пряженных ферм и свай. Каме
ры под сваи работники СУ-1 в 
основном закончили. Но как? 
Поставили на них старые швел
леры, которые изрядно изогну
ты. Придется их переделывать. 
Новые швеллеры, предназна
ченные для камер, строители не 
пустили в дело. Мол, добиваем
ся экономии. Вместо экономии 
получился брак...

Не начаты работы на двух 
камерах для изготовления ферм, 
склада готовой продукции.

Управляющий трестом
«Томскстрой» А. Борисов часто 
бывает на строительной пло
щадке. Несколько раз он на
стаивал: уберите, мол, забор, 
пригоним бульдозер, разровня
ем площадку и начнем строить 
склад. Забор давно сломали, но 
склада что-то нет и нет. Даже 
земляные работы не начинались.

Неизвестно, когда строители 
по-настоящему возьмутся за де
ло. Странное у них отношение 
к стройиндустрии. Той самой 
индустрии, без успехов которой 
невозможен успех самих строи
телей.

А. АЛЕКСАНДРОВ.

С Л ЕК Ц И ЯМ И  К Л Е С О Р У Б А М
На лесозаготовительные предприятия нашей области вы

езжала группа лекторов-международников. Десять препода
вателей кафедр общественных дисциплин университета, поли
технического и медицинского институтов побыв.али на самых 
отдаленных участках. В 14 леспромхозах они прочитали лесо
рубам около 120 лекций по вопросам современного внутреннего 
и международного положения Советского Союза.

Я. ШЕСТОПАЛОВ, 
референт правления областной организации общества 
«Знание». ,

К О Н Т Р О Л Ь  З А  К А Ч Е С Т В О М
На рыбных промыслах начался 

сгрежевой лов. На рыбозавод по
ступают первые центнеры осетра, 
стерляди, муксуна, нельмы. Очень 
важно сохранить качество про
дукции. И вот партийное бюро 
Александровского рыбокомбина
та проверило готовность флота к 
перевозке рыбы. Этот вопрос об
судили затем на партийном соб

рании. Предложено составить 
четкий график движения плашко
утов — плавучих рыбоприемных 
пунктов. Партийное собрание обя
зало также бюро усилить воспи
тательную работу в коллективе 
рыбопромыслового флота.

Н. КОНОВАЛОВА, 
секретарь партийного бюро 
Александровского рыбоком
бината.

/
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НЕФТЕРАЗВЕДЧИКИ 
уто чняю т марш руты
С С О Б Р А Н И Я  П А Р Т И Й Н О -Х О З Я Й С Т В Е Н Н О Г О  
А К Т И В А  Г Е О Л О Г О Р А З В Е Д Ч И К О В  О Б Л А С Т И

Первый год пятилетки стал годом 
рождения нефтяной индустрии об
ласти. В энергетические артерии стра
ны начала вливаться томская нефть. 
Как быстро будет развиваться нефте- 
и газодобывающая промышленность 
области, ро многом зависит от объема 
поиска и открытий геологов. Совет 
Министров СССР принял специаль
ное постановление о дальнейшем 
расширении нефтеразведочных и 
нефтепоисковых работ на террито
рии Томской области. О том, как оно 
выполняется, и шел разговор на 
оа^ании партийно-хозяйственного 
актива Новосибирского геологиче
ского управления, состоявшемся в 
городе Колпашеве.

•— Постановление правительства,
■—■ говорит начальник управления 
Н. Г. Рожок, — обязывает нас зна
чительно увеличить темпы и эффек
тивность поиска. За пятилетие нам 
предстоит пробурить более миллиона 
метров. Государство выделило боль
шие капитальные вложения на 
строительство жилищно-бытовых и 
производственных объектов.

Неплохо поработали коллективы 
нефтеразведочных организаций в 
минувшем полугодии. 12 промыш
ленных фонтанов нефти и газа полу
чено ими. Получены новые данные, 
подтверждающие высокую перспек
тивность земель Томской области.

Б первом полугодии завершен и 
направлен в Государственную ко
миссию по запасам отчет по оценке 
перспектив нефтегазоносное™ тер
ритории деятельности НТГУ с под
счетом запасов нефти и газа. Госу
дарственный план первого полуго
дия по большинству показателей уп
равлением выполнен. При плановой 
скорости на полугодие 740 метров 
фактически достигнута скорость 
937 метров на станок в' месяц 
(126,6 процента). Но в балансе 
времени непроизводительные затра
ты достигают 11,2 процента, а вспо
могательные работы составляют 
30.5 процента. Это значит, что неф
теразведчики имеют большие резер
вы для повышения скоростей буре
ния. Сравним две организации. 
Усть-Сильгинская нефтеразведка, 
бурящая скважины со средней глу
биной 2.517 метров, достигла скоро
сти 1.123 метра на станок в месяц. 
В то же время Александровская эк
спедиция, у которой средняя глуби
на скважин 2.082 метра, бурит со 
скоростью 1.037 метров на ста
нок в месяц. Низкие скорости 
бурения в Васюганской экспедиции, 
Западной нефтеразведке.

Долго монтируются новые буро
вые. Хотя сроки монтажа постоян
но снижаются, они все еще очень 
велики (в среднем 59 суток).

По сравнению с этим же периодом 
1965 года количество аварий в 
первом полугодии сократилось в два 
раза, почти в шесть раз уменьшилось 
аварийное время. Но потери от ава
рий у нас все еще очень большие. 
Из-за аварий нефтеразведчики поте
ряли около 1.500 метров, из-за про
стоев — 5.500 метров проходки.

Большие резервы повышения ско
ростей бурения и снижения стоимо
сти метра проходки не используют
ся из-за несоблюдения режимов бу
рения, медленного внедрения стан
ков облегченной конструкции. Эти
ми вопросами технические службы 
занимаются еще недостаточно.

Геофизическая стужба управления 
справляется со своими задачами. Но 
геологи предъявляют к геофизикам

немало справедливых претензий. Не 
всегда промыслово-геофизические 
исследования успевают за бурением, 
поэтому геологи не получают необхо
димых характеристик разреза. В ре
зультате с низким качеством или 
даже с ошибками проводятся иссле
дования.

Промыслово-геофизическая служ
ба до сих пор не может производить 
уверенного выделения глинистых кол
лекторов; крайне робко внедряет 
передовые методы исследования раз
реза скважин (индукционный каро
таж), хотя наши соседи —  тюмен
цы — успешно пользуются им. Со
вершенно не используется хорошо 
зарекомендовавший себя метод термо
метрических измерений для отбивки 
продуктивных юрских отложений.

Чтобы справиться с возросшими 
требованиями, геологическое управ
ление должно ускорить строительст
во промышленных баз, жилых зда
ний и культурно-бытовых объектов. 
Но со строительством дела идут пло
хо. В нефтеразведках и экспедициях 
остро ощущается недостаток жилой 
площади. Строятся жилые дома и 
культурно-бытовые объекты очень 
медленно. Особенно плохо строят в 
Васюганской экспедиции (план вы
полнен всего на 76 процентов), в 
Усть-Сильгинской нефтеразведке 
(62 процента). Объем строительства 
на 1967 и 1968 гг. значительно 
возрастет (до 10— 12 миллионов 
рублей). Необходимо немедленно 
усилить подготовку к этому строи
тельству, т. е. подбору исходных 
данных, выбору площадок и проекти
рованию.

Нельзя ни в коем случае противо
поставлять темпы и стоимость про
ходки. Эффективность работ -— сни
жение себестоимости метра бурения 
— источник средств для ростамобъ
емов проходки. Управление в целом 
справилось с планом по себестоимо
сти работ. За счет снижения стои
мости геологоразведочных работ 
получена прибыль почти 100 
тысяч рублей. По сравнению с 
прошлым годом пробуренный метр 
стал дешевле. Тем не менее 
себестоимость метра проходки 
выше плановой на 49 копеек и на 
14 рублей выше, чем у тюменцев.

Особенно высока себестоимость 
•метра в Усть-Сильгинской нефтераз
ведке (на 28 рублей выше плана) и 
Томской экспедиции (на 15 рублей 
выше плана). Это говорит о том, 
что экономическая работа у нефте- 
разведчиков все еще проводится не
достаточно и экономике не придается 
нужного значения. Слабо организо
вано техническое и экономическое 
обучение кадров, нет постоян
ных занятий по повышению 
квалификации. Поэтому медленно 
внедряются наиболее прогрессив
ные, экономичные методы, медлен
но повышается производительность 
труда, не ведется счет затрата  ̂ Не
достаточная работа с кадрами приво
дит и к нарушениям трудовой дис
циплины.

Воспитательная работа, организа
ция социалистического соревнова

ния нередко проводятся формально. 
Соревнование за высокие скорости 
бурения может стать хорошим по
мощником в выполнении производст
венной программы. Если буровые 
бригады преодолеют рубеж 10 ты
сяч метров или хотя бы подойдут 
к нему вплотную, то установленный 
государственным планом объем буре
ния будет значительно перевыпол

нен. А нашим опытным буровым 
коллективам такой рубеж вполне 
под силу. При условии, конечно, 
нормальной организации производ
ственного процесса.

б* обсуждении доклада приняло 
участие 18 человек. Участники со
брания говорили о том, что нужно 
сделать для улучшения геологораз-. 
ведочных работ.

— Геологическое управление не 
проявляет беспокойства об уком
плектовании кадрами экспедиций и 
разведок, — сказал начальник Ва
сюганской экспедиции А.. В. Летиц- 
кий, — неоперативно решает вопро
сы финансирования. Плохо поставле
но снабжение организаций. Экспе
диция крайне недостаточно обеспе
чена турбобурами, запчастями к 
ним, грязевыми шлангами. Не хвата
ет строительных материалов. Управ
ление должно иметь единую центра
лизованную механическую базу. Ке
меровский ремонтно-мехаиический 
завод почти не оказывает помощи 
нефтеразведчикам.

Необходимость укрепления мате
риально-технической базы подчерк
нули главный инженер Новосибир
ского геофизического треста Н. И. 
Павленков, начальник Средне-Обской 
комплексной геофизической экспеди
ции В. А. Кондрашов.

—■ Третий год ведется разговор о 
создании промыслово-геофизической 
экспедиции в Томской области. Когда 
же она, наконец, будет создана?— 
задали они вопрос.

— Для представления в срок ма
териалов по запасам нефти и газа 
нужно значительно улучшить каче
ство испытаний, — отметила началь
ник партии подсчета запасов управ
ления Т. Н. Пастухова. — Самое 
больное место — недостаточный вы
нос керна. В Александровской экспе
диции вынос керна колеблется от 
11 до 55 процентов. Снизилось каче
ство испытания в Васюганской экс
педиции.

Это выступление дополнил глав
ный геолог Александровской экспе
диции Е. Е. Даненберг. Он предло
жил более строго определить обязан
ности и ответственность за вынос 
лсерна технической и геологической 
служб, повысить материальную заин
тересованность бригад испытателей 
за качество исследований.

Участники собрания привяли со
циалистические обязательства в 

честь 50-летия Советской власти и 
100-летия со дня рождения В. И. 
Ленина. В одном из пунктов обяза
тельств сказано: без дополнитель
ных ассигнований перевыполнить 
задания по приросту запасов нефти 
и газа на 5, торфа *— на 5 и угля— 
на 2 процента. Решено ускорить 
подготовку к эксплуатации 
Советского, Малореченского, Сред- 
не-Нюрольского нефтяных место
рождений, Мыльджинского и 
Васюганского газоконденсатных, вы
явление месторождений нефти и га
за на Ларь-Еганском и Средне-Васю- 
ганском валах, дать перспективную 
оценку Пайдугинскому мегавалу. В 
наиболее перспективных районах гео
физическими методами подготовить 
100 площадей для бурения.

После окончания работы собрания 
секретарь Томского обкома КПСС 
В. П. Цареградский вручил ордена и 
медали большой группе томских неф- 
теразведчиков, указ о награждении 
которых был недавно принят Прези
диумом Верховного Совета СССР.

Г. КАЗАНЦЕВА.

Быстрыми темпами шагает вперед химическая промышленность на
родной Польши. Ежегодно вступают в строй новые мощные предприя
тия. Сейчас отечественная химия выпускает серную и соляную кисло
ту, хлор, кальцинированную и каустическую соду, синтетический кау
чук, фенол, пластические массы, искусственные волокна и удобрения, 
десятки видов другой продукции.
НА СНИМКЕ: новые установки на нефтеперерабатывающем и нефте

химическом комбинате в Плоцке. Этот гигант «большой химии» рабо
тает на сырье, поступающем с Волги по нефтепроводу «Дружба».

(Фото ЦАФ— ТАСС).

П О Л О Ж ЕН И Е
БРАЗЗАВИЛЬ, 30 июля. 

(ТАСС). В КисангаЩи с новой 
силой вспыхнула ружейная пе
рестрелка. Выстрелы раздава
лись в районе зданий конголез
ского управления по вопросам 
транспорта и военного лагеря 
Кетеле, где размещены взбун
товавшиеся бывшие катангские 
жандармы. Об этом сообщает 
радио Киншасы.

Положение в главном городе 
провинции Верхнее Конго— Ки
сангани все еще напряженное. 
Согласно сообщениям, белые на
емники и катангские жандар
мы, вышедшие из подчинения 
офицеров, продолжают контро
лировать главную часть города, 
расположенную на левом бере
гу реки Конго, в том числе ра-ч 
дностанцшо, почту и аэродром. 
На другом берегу находится 
полк мобутовской армии, остав
шийся верным правительству 
Киншасы.

В перестрелке между жан
дармами и мобутовскими солда
тами, как сообщают, погибло 
уже около 20 солдат и жандар
мов. Два самолета с ранеными 
солдатами и жандармами при
были в Лубумбаши.

Столичное радио подчеркива
ет, что премьер-министр Мулам- 
ба пытается «стабилизировать

О Т К Р Ы Т И Е  Р 
П А Р Л А М Е

ЛОНДОН. В Кейптауне от
крылась первая сессия парла
мента Южно-Африканской 
Республики, который был из
бран 30 марта этого года.

На этих выборах национали
стическая партия ЮАР, воз
главляемая нынешним премьер- 
министром Фервурдом, получи
ла 126 мест из 170. Подавляю
щая часть населения — 12 мил
лионов африканцев — не пред-

В КИ С А Н Г А Н И '•

положение в Кисангани». За
тяжной характер происходящих 
в Кисангани событий вынудил 
Мобуту отменить приемы «до 
особого распоряжения».

В местных журналистских 
кругах обращают внимание на 
то, что Мобуту решительно оп
роверг версию о том, что собы
тия в Кисангани вызваны трех
месячной задержкой выплаты 
жалованья бывшим катангским 
жандармам из полка «мбака».

На помощь Муламбе и мини
стру внутренних дел Чискеди, 
находящимся в Кисангани, из 
Киншасы вылетел губернатор 
провинции Южная Катанга Год- 
фруа Мунонго. По просьбе пре
зидента бывший сподвижник 
Чомбе должен помочь утихоми
рить взбунтовавшихся катанг
ских жандармов, многих из ко
торых он хорошо знает.

В ряде городов на северо-во
стоке Конго — Акети, Исанга, 
Ибумба — произведены аресты 
белых наемников, подозревае
мых в связях с бунтовщиками 
Кисангани. На самолетах их 
отправили в Киншасу. Военный 
патруль мобутовской армии про
вел также облаву на перевалоч
ной базе белых наёмников в 
столице. Радио Киншасы выра
зило надежду на скорое прекра
щение мятежа.

А С И С Т С К О Г О  
Н Т А Ю А Р

ставлена в парламенте. В силу 
расистских законов африканцы 
не имеют права голоса.

По мнению наблюдателей, по
мимо государственного бюдже
та, на нынешней сессии будут 
обсуждаться новые расистские 
дискриминационные законы, 
представляемые ближайшим со
ратником Фервурда — минист
ром юстиции Форстером.

(ТАСС).

ДОБРЫЕ ПЕРСПЕКТИВЫ
ДЕЛИ. Торговля с Советским 

Союзом и социалистическими стра
нами Восточной Европы выгодна 
для Индии и способствует укреп
лению и развитию ее экономики. К 
такому выводу приходят авторы 
распространенного индийским ин
ститутом внешней торговли докла
да 6 развитии торговли Индии, с® 
странами Восточной Европы.

Двусторонние торговые и пла
тежные соглашения Индии с эти
ми странами, указывается в док
ладе, открыли Индии новые допол
нительные рынки для ее товаров, 
а также предоставили ей возмож
ность расширения ассортимента 
импорта.

Касаясь перспектив расширения 
торговых отношений Индии со 
странами Восточной Европы, авто
ры доклада отмечают «готовность» 
к этому социалистических стран.

НОВОЕ ПРЕСТУПЛЕНИЕ
Х А Н О Й , 1 августа. (ТАСС). 

‘ Стратегические бомбардировщики 
СШ А «Б -52» подвергли в субботу 
бомбардировке южную часть деми
литаризованной зоны в километре 
от реки Бенхай, где проходит- де
маркационная линия между Север
ным и Южным Вьетнамом.

В ИНТЕРЕСАХ МИРА
АНКАРА. В связи с окончани. 

ем переговоров, которые состоя
лись между находившейся с офи
циальным визитом в Турции ру
мынской правительственной деле
гацией во главе с председателем 
Совета министров Социалистиче
ской Республики Румынии И. Г. 
Маурером и турецкой делегацией 
во главе с премьер-министром Су
лейманом Демирелем, здесь опуб
ликовано совместное коммюнике.
■ Стороны с удовлетворением от
метили желание обоих прави
тельств развивать добрососедские 
отношения между ними на основе 
принципов суверенитета, нацио

нальной независимости, террито
риальной целостности, правового 
равенства и невмешательства во 
внутренние дела. В коммюнике го
ворится о желании двух стран 
развивать экономические и торго
вые связи.

И. Г. Маурер пригласил прези
дента Турции Джевдета Суная в 
удобное для него время прибыть в 
Румынию с официальным визитом. 
Маурер пригласил также турец
кую правительственную делегацию 
во главе с Демирелем посетить 
Румынию в 1967 году. Оба при
глашения приняты.

НОВОЕ ПРАВИТЕЛЬСТВО 
Я П О Н И И

ТОКИО. Премьер-министр 
Японии Сато сформировал но
вый кабинет министров. Боль- ! 
шая часть министров, входив- 1 
ших в состав кабинета, подав-" 
шего в отставку, вошла во 
вновь созданный. Так, напри- ‘ 
•мер, сохранили свои посты ми
нистр иностранных дел Сиина, 
министр юстиции Исии, ми
нистр финансов Фу куда, ми
нистр внешней торговли и про
мышленности Мики.

П Р Е С С -К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  В И Л Ь С О Н А  В В А Ш И Н Г Т О Н Е
ВАШИНГТОН, 30 июля. 

(ТАСС). - Премьер-министр Ве
ликобритании Вильсон утверж
дал на состоявшейся здесь вче
ра пресс-конференции, что «не 
может быть военного решения» 
конфликта во Вьетнаме.

По мнению английского 
премьер-министра, этот конф
ликт должен быть решен поли
тическими средствами — путем 
переговоров. Главной пробле-

В ЗАЩ ИТУ ПАТРИОТОВ
, ПАРИЖ. С 6 по 13 августа ми

ровая прогрессивная обществен
ность проводит Неделю междуна
родной солидарности с Антонио 
Майдана — парагвайским патрио- 
том-'коммуяистом и другими параг
вайскими политзаключенными, то
мящимися в тюремных застенках 
с 1957 г.

Международная ассоциация

юристов-демократов направила 
президенту Парагвая Стреснеру 
письмо с требованием освободить 
профессора Майдана и других по
литических заключенных.

Ассоциация призвала все на
циональные организации юристов 
выступить в поддержку требования 
об освобождении А. Майдана __и_ 
других парагвайских демократбвГ”

мой, указал Вильсон, является 
предотвращение дальнейшего 
расширения ' войны в Юго-Во
сточной Азии.

Вильсон был весьма сдержан 
в высказываниях по поводу по
литики Вашингтона во Вьетна
ме и утверждал, что СШ А яко
бы не хотят расширения войны.

На вопрос корреспондента об 
отношении английского прави
тельства к бомбардировкам аме
риканской авиацией нефтехра
нилищ в районе Ханоя и Хайфо
на Вильсон ограничился заяв
лением о том, что позиция его 
правительства по этому вопросу 
хорошо известна.

Вильсон сказал, что он са
мым подробным образом инфор
мировал президента Джонсона о 
своих «откровенных беседах» в 
Москве с Председателем Совета 
Министров СССР А. Н. Косыги
ным и своем впечатлении о по- 
ШИШШ. Советского правительст
ва по вьетнамскому вопросу.

Премьер-министр заявил, что 
он ни о чем не просил Вашинг
тон и что английское прави
тельство твердо намерено ре
шить собственными силами эко
номические проблемы Англии. 
В этой связи он подчеркнул, что 
Англия песет слишком большое 
бремя военных расходов по ее 
обязательствам в НАТО.

Английское правительство, 
продолжал Вильсон, рассматри
вает вопрос о сокращении воен
ных расходов за счет уменьше
ния численности своих войск за 
границей.

Он сказал, что английское 
правительство обсуждает сейчас 
с Бонном вопрос о дальнейшем 
пребывании английских войск в 
Западной Германии. Если ответ 
на английские предложения бу
дет неудовлетворительным, 

заявил Вильсон, то мы пред
примем немедленные действия 
■по выводу части английских 
войск из Западной Германии.

П о с т у п и л о  з а я в л е н и е . . .
В советское учреждение обра

тился человек. Нередко его приво
дит в райисполком, райкомхоз, рай
жилуправление личное неустройст
во. Еще чаще ■— забота о лице 
города или поселка, где он живет, 
недостатки в работе торговых и 
бытовых предприятий. И каждый, 
кто обращается, рассматривает 
этот орган как решающую ин
станцию. Любое письмо, жалоба, 
предложение, направленные в ис
полкомы Советов и в их отделы,— 
это человеческий документ. Цент
ральный Комитет партии, Совет
ское правительство неоднократно 
подчеркивали, сколь важно для ру
ководителей предприятий, учреж
дений, ведомств самым вниматель
ным образом прислушиваться к то
му, «то содержится в каждом пись
ме, каким бы частным оно ни ка
залось. Изучение писем — верный 
способ улучшения форм и методов 
руководства хозяйственным и куль
турным строительством.

«Коммунистическая партия, — 
говорил в своей речи перед изби
рателями товарищ А. Н. Косыгин, 
— учит чутко прислушиваться к 
голосу трудящихся, внимательно 
относиться к их требованиям и за
просам. Поэтому совершенно недо
пустимы равнодушие и формаль
ный подход к жалобам и письмам 
трудящихся, которые ' нередко 
можно наблюдать в нашем госу
дарственном аппарате. Предложе
ния или критические замечания

трудящихся должны быстро и вни
мательно'рассматриваться, по ни.м 
должны своевременно принимать
ся решения и контролироваться ис
полнение. Виновных в формально- 
бюрократическом отношении к 
письмам трудящихся, к их запро
сам надо привлекать к строгой от
ветственности».

Недавно группа работников обл
исполкома, комитетов народного 
контроля и депутатов местных Со
ветов проверила, как в советских 
учреждениях рассматриваются 
письма, жалобы и заявления тру
дящихся. Были проверены четыре 
управления облисполкома и 34 го
родских, районных и сельских Со
ветов депутатов трудящихся, в ко
торые поступило за год и три 
месяца более 20 тысяч писем.

В большинстве советских орга
низаций нашей области вниматель
но относятся к письмам трудящих
ся. Во многих райисполкомах — 
Тегульдетском, Парабельском, 
Колпашевском, Бакчарском и дру
гих — к рассмотрению заявлений 
и писем, к их проверке широко 
привлекают депутатов. В Тегуль
детском и Парабельском райиспол
комах строго соблюдают часы при
ема трудящихся, анализируют по
ступающие письма. Здесь работа с 
жалобами обсуждается на заседа
ниях исполкомов. Председатели 
райисполкомов т. Нехорошев и 
т. Абушаев проверяют работу с 
письмами в отделах, сельских Со
ветах, строго спрашивают за упу

щения.
Но народные контролеры и де

путаты обнаружили и другие фак
ты. Ряд руководителей не прида
ет должного значения работе с 
письмами трудящихся. Работники 
некоторых управлений и отделов 
облисполкома, городских, район
ных и сельских Советов нередко 
нарушают сроки рассмотрения пи
сем, формально-бюрократически 

относятся к просьбам и сигналам 
граждан.

Г. Я. Дымза, проживающий в 
Латвийской ССР, несколько раз 
писал в Асиновский горисполком, 
просил выслать справку, нужную 
для подтверждения трудового 
стажа и оформления пенсии. Не 
поискав как следует документов, 
работники горисполкома ответили, 
что архивы не сохранились. Толь
ко в процессе проверки просьба 
Г. Я. Дымзы была удовлетворена. 
Год и восемь месяцев прошло. 
Сколько волнений доставило рав
нодушие товарищей из Асиновско- 
го горисполкома человеку, уходя
щему на пенсию!

А вот другой случай. В прошлом 
году из Тегульдетского района бы
ла направлена в Томск для лече
ния серьезного заболевания глаз 
тринадцатилетняя Зоя К. Медики 
посылали ее из одной поликлиники 
в другую. В течение трех дней она, 
как пишет ее отец, побывала в по
ликлиниках №№ 2, 3, 5, 6 и в дет
ской поликлинике № 3. Девочка не 
получила даже совета. Тогда она

сообщила об этом своему отцу. 
Тот был вынужден обратиться в 
редакцию газеты «Красное зна
мя». Лишь после этого Зое была 
оказана медицинская помощь. Ни 
городской, чи областной отделы 
здравоохранения не заинтересова
лись этим случаем.

Как известно, жалобы в район
ных и городских организациях 
должны рассматриваться в тече
ние не более чем 20 дней, в 
областных — 30 дней. Но не
мало еще несвоевременных от
ветов. Особенн® неблагополуч
но с этим в исполкоме Ленин
ского районного Совета депута
тов трудящихся. Более 40 про
центов поступивших сюда в прош
лом году писем и заявлений рас
смотрены позднее установленных 
сроков, а в первом квартале теку
щего года — более половины.

Аналогичные примеры — в от
делах Томского горисполкома. В 
городском’ отделе коммунального 
хозяйства из 257 писем, получен
ных в 1965 году, треть рассмот
рена с нарушением сроков, при
чем 48 из них рассматривались в 
течение одного-трех месяцев. До
пускается возмутительная волоки
та. Вот как в отделе рассматрива
лась жалоба жильцов дома № 5 по 
улице Карла Маркса. Они просили, 
чтобы горисполком обязал завод 
резиновой обуви очистить замусо
ренную заводом территорию, при
легающую к их усадьбе. Гориспол
ком 11 августа 1965 года напра

вил это письмо в горкомхоз. Гор- 
комхоз через 9 дней, ’ 20 августа, 
отослал заявление в санэпидстан
цию, которая, прэдержав его более 
месяца, возвратила обратно в гор
комхоз. Оттуда лишь через два с 
лишним месяца (2 декабря), вер
нули жалобу в горисполком. Там 
и не подумали найти виновных в 
волоките и безответственности, 

решили ответить жильцам сами. 
Сделали же это... 28 февраля 1966 
года, то есть через лолгода. Да 
и ответ-то — отписка. Заместитель 
председателя горисполкома тов. 
Рудов сообщил заявителям, что да
но указание очистить территорию-.' 
Но завод не выполнил этого ука
зания.

Бюрократически относятся к 
письмам в областном управлении 
бытового обслуживания. Группа 

женщин в декабре 1965 года по
просила разъяснить, почему в 
ателье нет песцовых воротников. 
Тов. Полозов 15 декабря написал 
на заявлении: «т. Постнову А. В. 
— для ответа». Тов. Постнов пи
шет резолюцию тов. Овчаренко: 
«Переговорите с тов. Сечневым и 
дайте ответ». Тов. Овчаренко пи
шет тов. Сечневу: «Прошу принять 
меры и подготовить ответ». Только 
20 января 1966 года тов. Посгнов 
подписал ответ-объяснение: фонды 
на песцовые воротники израсходо
ваны, получат их только в 1966 
году. 35 дней потребовалось, та
ким ‘образом, на письмо, которое 
можно подготовить за полчаса.

Эти примеры свидетельствуют 
о низкой ответственности многих 
исполнителей, порождают уверен
ность в безнаказанности за воло
киту.

Поверхностное, подчас пренебре

жительное отношение к письмам 
трудящихся и их предложениям 
заставляет людей обращаться в 
центральные партийные и прави
тельственные органы по тем во
просам, которые можно решить на 
местах. Так, в Томский гориспол
ком за прошлый год и первый 
квартал текущего года более поло
вины жалоб поступило из област
ных и центральных организаций. 
Из общего количества жалоб, по
ступивших в областное управление 
бытового обслуживания, 86 про
центов переслано тоже из выше
стоящих организаций.

Некоторые райисполкомы не 
проверяют, как в сельских Сове
тах работают с письмами и жало
бами трудящихся. Нередко работ
ники отделов и управлений облис
полкома и райисполкомов направ
ляют жалобы в подведомственные 
предприятия — тем, на кого люди 
жалуются. Они не анализируют 
писем, не обобщают вопросов, 
поднятых в них, не устраняют не
достатков. И сыплются повторные 
жалобы. В Новиковском сельсове
те Асиновского района даже пре
кратили регистрацию писем с ап
реля 1964 года. Не ведут такого 
учета и в Пудовском сельсовете 
Кривошеинского района, Сергеев
ском Первомайского района и дру
гих. Где уж здесь говорить об ана
лизе жалоб!

Многое значит правильная 
организация приема граждан. Об 
этом тоже заботятся далеко не вез
де. Заведующий горздравотделом 
г. Томска тов. Мордухович, напри
мер. принимал граждан только по 
субботам, с 9 до 11 часов утра. 
Выходит, чтобы с ним встретиться, 
людям надо уходить с работы.

Все эти недостатки вскрываются 
не первый раз. В прошлом году 
облисполком проверял работу с 
письмами трудящихся в облздрав- 
отделе. Областной комитет народ
ного контроля анализировал эту 
работу в жилищных организациях 
Томска. Однако многие недостат
ки повторяются.

Необходимо обеспечить такой 
порядок, при котором заявитель 
получал бы в местном Совете чет
кое разъяснение, помощь. Если 
просьба невыполнима, надо разъ
яснить человеку, не боясь сказать 
прйвду об имеющихся трудностях 
или о том, что его просьба неза
конна.

Отдельные граждане, спекули
руя на наших гуманных законах, 
па чуткости и внимательности ра
ботников местных Советов, требу
ют для себя особых привилегий. 
Таким нужно давать отпор, прини
мать меры общественного воздей
ствия или привлекать к ответствен
ности за клевету в соответствии с 
законом.

Руководители исполкомов и .их 
отделов, учреждений несут ос
новную ответственность за рабо
ту с письмами трудящихся. Будет 
эта работа умелой и четкой— при
дет к ним авторитет. Их личный 
пример, их подлинная забота о лю
дях убеждают коллектив лучше- 
всяких речей и проверок. Если 
сам руководитель видит за каж
дым письмом человека — уме
ют это делать и его подчиненные. 
В такое учреждение приятно обра
титься.

К. ЦЫ ЦАРЕВ, 
председатель областного коми
тета народного контроля.
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Б е т а т р о н  п р о с в е ч и в а е т
Для современного этапа разви

тия производства характерно при
менение неразрушающих методов 
контроля материалов и изделий. 
Это радиационная дефектоскопия, 
ультразвуковой и магнитный кон
троль.

Первоначально контроль мате
риалов, в том числе и неразруша
ющими методами, был применен в 
машиностроении. Просвечивались 
в основном изделия из стали и 
легких сплавов. Поэтому аппара
тура и методики дефектоскопии 
разработаны лишь для материа
лов однородных. Строительные же 
материалы неоднородны по своей 
структуре и составу. Механиче
ски переносить известные мето
ды на них нельзя.

Ученые начали искать пути 
контроля бетона и железобетона. 
Сначала они «взяли на пробу» 
все известные методы. И что же 
выяснилось?

Магнитная дефектоскопия, на
пример, пригодна только для 
контроля арматуры в железобето
не. Ультразвуковой метод, широ
ко применяемый в машинострое
нии, . встречает также немало 
трудностей, и это существенно 
снижает его ценность.

Радиационная дефектоскопия

значительно эффективнее первых 
двух методов, но источники излу
чения (рентгеновские аппараты и 
радиоактивные изотопы) не дают 
возможности просвечивать строи
тельный бетон толще 0,5 м. Уче
ные различных стран пришли к 
выводу, что необходимо увеличи
вать энергию излучения, а не 
просто его интенсивность, иначе 
говорить об увеличении толщины 
бетона бесполезно. Это и было 
сделано в Томском политехниче
ском институте. Наилучшие ре
зультаты здесь получены при ис
пользовании излучения бетатрона 
в 15— 20 миллионов электрон- 
вольт (МЭВ), а для контроля бе
тонных изделий свыше 2 мет
ров толщиной — в 25— 30 МЭВ.

Для предварительных исследо
ваний и практического просве
чивания мы использовали бета
трон Б-30.

Итак, источник излучения най
ден. На пути стояла вторая труд
ность — неоднородность бетона 
и железобетона. Добиться совер
шенно однородного распределения 
крупного заполнителя по изделию 
пока не удается, и потоку сиг
нал о дефекте выделить чрезвы
чайно трудно. Ученые поставили 
перед собой задачу: создать такие

условия, при которых просвечи
вание неоднородных материалов 
проходило бы так же, как одно
родных.

Параллельно просвечивались 
металл и бетон, изменялись усло
вия, сравнивался химический со
став материалов, результаты кон
троля и т. д. Длительные экспе
рименты помогли ученым разра
ботать методику просвечивания 
строительных материалов. Мы 
стали исследовать конструкции 
толщиной до 2 метров. При 
этом обнаруживали пустоты до 
2 см в диаметре (при толщине бе
тона 1 м) и до 3— 3,5 см (при 
толщине конструкции 1.5 м). Хо
рошо просвечивалась стальная 
арматура. Если для получения 
снимка бетонной конструкции тол
щиной 30 см с помощью радиоак
тивного кобальта необходимо за
тратить 1 час 20 мин., то бетат
рон позволяет получить этот сни
мок с экспозицией в течение ше
сти секунд. Если бы кобальтовый 
источник мог просветить бетон
ную конструкцию толщиной 120 
сантиметров (практически это 
невозможно, ибо предельная тол
щина для него 0,5 метра), то для 
экспозиции потребовалось бы 8 
тысяч часов, а для бетатрона с

максимальной энергией 30 мил
лионов электрон-вольт — всего 
21 минута. Таким образом, было 
доказано преимущество бетатро
на.

Результаты работ, выполнен
ных в Томском политехническом 
институте, широко обсуждались в 
строительных организациях и на 
конференциях. Научная общест
венность рекомендовала приме
нять бетатроны для контроля 
крупногабаритных строительных 
конструкций в производственных 
условиях. Начальник управления 
механизации строительных работ 
г. Тулы т. Паньковский предло
жил томским ученым организо
вать контроль крупногабаритных 
пролетных сооружений, балок, 
ферм, мостов, где толщина бетон
ных конструкций превышает 
0,5 м. Контроль этих конструкций 
с помощью излучения бетатрона 
может не только устранить брак, 
но и даст возможность улучшить 
технологию изготовления изделий, 
снизив их себестоимость.

Участники международной 
конференции по неразрушающе
му контролю бетона в строитель
ной практике, которая проходила 
в апреле этого года в Лейпциге,

б е т о н
признали, что радиационная де
фектоскопия — наиболее эффек
тивный и надежный метод кон
троля бетонных и железобетон
ных изделий. Главный специалист 
управления научно-исследова
тельских работ и внедрения новой 
техники Госстроя СССР Посад
ский А. К. высказал пожелание 
Томскому политехническому ин
ституту продолжить начатые им 
исследования.

На днях Томский политехниче
ский институт заключил хоздо
говор с Томским объедине
нием предприятий строитель
ных материалов «Главзапсиб- 
строя». Согласно договору, ин
ститут сейчас изготавливает 
для одного из предприятий 
бетатрон, а также разрабатывает 
методику контроля бетонных и 
железобетонных конструкций. Зи
мой мы сможем приступить к ис
пытаниям бетатрона в производ
ственных условиях. Мы уверены, 
что методика, разработанная том
скими учеными, позволит про
изводственникам получать точ
ные сведения о качестве про
дукции в процессе ее изготовле
ния.

В. ВОРОБЬЕВ, 
ассистент Томского политех
нического института.

И нтервью  по п р осьб е читателей 

Н а  г о л у б о м  э к р а н е — 
К Е М Е Р О В О

Мы с интересом смотрели по телевизору трансляцию фут
больного матча из Кемерова. Интересно знать, как стал возмож
ным такой дальний прием телевизионных программ?

В. НИКУЛИН, 
рабочий Томского ЛПДК.

С просьбой ответить на во
прос тов. Никулина каш коррес
пондент обратился к директору 
Томской телестудии Г. А. Ель- 
цову. Вот что он рассказал:

— 28 июля томские болель
щики. сидя у экранов своих те
левизоров, могли наблюдать 
встречу торпедовцев с футболи
стами «Кузбасса». Это была 
первая трансляция кемеровской 
программы . в Томск непосредст
венно с места события и вооб
ще первая ретрансляция пере
дач иногороднего телецентра. 
Возможность принимать кеме
ровские передачи появилась у 
томичей с вводом в строй Ан- 
жеро-Судженского ретранслято
ра. Но для' удовлетворительно
го их приема телезрителям на
до было сооружать громоздкую 
антенну. Да и то это можно 
было делать только тем, кто

живет в возвышенных районах 
города.

Недавно группа инженеров и 
техников Томского телецентра 
под руководством старшего ин
женера Н. Н. Побережного 
смонтировала сложную антенну 
дальнего приема. Сигнал с нее 
подается в аппаратуру Томского 
телецентра, а затем в эфир.

Качество первой ретрансля
ции кемеровских передач было 
вполне удовлетворительным. 
После ввода в строй нового ап
паратно-студийного комплекса 
оно станет еще лучше. Томская 
телестудия намерена ретрансли
ровать из Кемерова спектакли 
гастролирующего там Пермско
го театра оперы и балета, по
казать томичам матч на кубок 
СССР по футболу между коман
дами «Кузбасс» и «Черномо
рец» (Одесса), а также ряд дру
гих интересных событий.

А  Г  Р  Е  Г  А  Т  

В  Б У Л К Е

•— Вот смотрите, до чего дошли 
наши пекари!

Возмущенный человек положил на 
стол булку хлеба.

— Булка как булка.
— А вы переверните ее.
Перевернули — и ахнули. В ниж

ней корке сверкала гайка размером 
с трехкопеечную монету.

В булочной № 40 по улице Усо
ва, где купили, эту. булку, мне объяс
нили, что она была в партии хлеба, 
завезенного ночью с хлебозавода 
№ 1. И с возмущением добавили, что 
гайка попадается, правда, первый 
раз, а вот сырые булки или. наобо
рот, горелые, с большими трещина
ми и даже с песком засылались в 
магазин нередко.

— Не проходит дня, —  говорит 
заведующая булочной Ф. С. Валито
ва, — чтобы в тетради учета по
ступившего брака не появлялись но
вые записи. Составляем акты, вызы
ваем в магазин представителей хле
бозавода, возвращаем бракованный 
хлеб, а пекари все-таки шлют нам 
несъедобные булки.

Питая записи в тетрада, невольно 
думаешь, что уж не соревнуются ли 
работники хлебозавода X» 1 и хле
бокомбината за право ежедневно 
встречаться на страницах этой тет
ради? Сколько же низкокачественно
го хлеба присылают они в магазин! 
Неужели возмущение покупателей и 
продавцов не вызывает у них жела
ния улучшить дело? :

В кабинете директора хлебозавода 
MS 1 П. М. Лисового я встретился 
с заведующей производством Г. С. 
Василевской, начальником отдела 
технического контроля К. С. Толсте- 
невой. Разворачиваю сверток с бул
кой, и ее злополучной начинкой.

— Гайка! — воскликнула Васи
левская. — Наверное, из-за нее де
литель «Кузбасс» вышел из строя.

— Нто гайка! — ответил Ли- 
совой. — Хорошо еще, что в хлебе 
целых агрегатов не попадается.
. В горькой шутке директора много

столь же горькой правды. На хлебо
заводе Л? 1 все четыре установки 
по приготовлению хлеба работают 
круглосуточно. И так в течение мно
гих лет: без каких-либо остановок 
на профилактический осмотр или ре
монт.

Но не оборудование виновато в 
том, что хлеб недопекается или 
подгорает. На заводе слабо контро
лируют технологический процесс, 
особенно в ночное время. За смену 
четыре печи здесь выпекают 22 ты
сячи булок, а контролирует их ка
чество один человек.

— У нас все, кто связан с произ
водством, особенно пекари и уклад
чики, отвечают за качество хлеба,— 
говорит заведующая производством.

Видимо, плохо отвечают, если то
мичи нередко покупают плохой хлеб.

То же самое и в пекарнях хлебо
комбината. Оборудование по приго
товлению теста и выпечке исполь
зуют на износ, без остановок даже 
на санитарный день. Недостаточен 
контроль за производством, низка от
ветственность людей.

Так не следует ли ожидать те
перь в булке хлеба начинки из ло
пастей бродильного корыта? Этой 
тревогой я поделился с начальником 
областного управления пищевой 

промышленности Федором Максимо
вичем Плотко.

— Вот пустим в августе этого го
да новый хлебозавод, — сказал он, 
— да разгрузим существующие, вот 
тогда и начнем ставить поочередно 
агрегаты на ремонт.

Работникам хлебозавода № 1 и 
хлебокомбината надо не ссылаться 
на трудные условия. Многое зависит 
от них. Низкая ответственность и не
брежность хлебопеков и укладчиков, 
недостаточный, контроль, отступле
ния от технологического процесса,— 
главные причины низкого качества 
хлеба.

И. ТАТАРНИКОВ,
наш нештатный корреспондент.

•  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ •  СПОРТ

ФУТБОЛИСТЫ АНГЛИИ— ЧЕМПИОНЫ ПИРА
ЛОНДОН, 30 июля. (ТАСС). На

зеленом ковре стадиона «Уэмбли» 
в финале мирового чемпионата 
встретились футболисты Англии и 
ФРГ.

Тренер английской сборной 
Рамсей назвал состав команды все
го за три часа до начала финаль
ного матча. Как сообщают газеты, 
это было сделано с целью «полу
чить тактическое преимущество 
над немцами». В линии нападения 
у англичан, как и в последних 
встречах, не было бомбардира 
Гривса.

Состав английской команды: 
Бэнкс (1), Кг,эн (2), Дж. Чарльтон
(5 ) , Мур (капитан, 6), Вильсон (3), 
Стайлз (4), Р. Чарльтон (9), Волл 
(7), Херст (10), Хант (21), Питерс 
(16). Состав сборной ФРГ: Тил- 
ковски (1), Шнеллингер (3), Вебер
(6 ) , Шульц (5), Хеттгес (2), Бек
кенбауэр (4), Халлер (8), Эммерих 
(11), Оверат (12). Хельд (10) и 
Зеелер (капитан, 9).

В этом матче, возможно, и не 
хватало элегантности бывших вла
стителей футбольного трона или 
красивого вдохновения венгров. 
Но 100.000 зрителей увиДели все, 
что делает игру истинно большим 
футболом. И мощный порыв, и 
темповые атаки, и точный пас, и 
крепость обороны, которую все же 
удалось пробить,

Поначалу тучи сгустились над 
воротами хозяев поля. На 12-й 
минуте футболисты ФРГ открыва
ют счет. Это Халлер неожиданно 
пробил низом из штрафной пло
щади, и трое защитников, стояв
ших перед ним, не среагировали 
на мяч, так же, как и вратарь 
Бэнкс. Это — первый гол забитый 
английской сборной с игры в ны
нешнем чемпионате, и впервые 
хозяева вынуждены были отыгры
ваться.

Такой оборот событий не смутил 
англичан. После того, как дважды 
сгрубил западногерманский полу
защитник Оверат, Бобби Чарль
тон — этот главный диспетчер хо
зяев — пробил штрафной. После
довал длинный пас на правый 
фланг, и ворвавшийся в штрафную 
площадку Херст молниеносно го
ловой отправил мяч в сетку — 1:1,

«Уэмбли» превратился в кипящий 
котел страстей. Оба соперника при
держивались очень модной сейчас 
тактической схемы 4 плюс 3 плюс 
3, которая отнюдь не сдерживала 
наступательного порыва. Немцы, 
да и англичане проявляли редкую 
мобильность: при срыве атак они 
тут же возвращались назад. И сно
ва начинали завязывать комбина
ции, немного медлительно в центре 
поля, но ускоряя темп по мере

приближения к воротам. Игра про
ходит, к сожалению, резковато, и 
судье с трудом удается сдержи
вать страсти. На 78-й минуте вор
вавшийся во вратарскую площадку 
левый крайний англичан Питерс 
вывел срою команду вперед.

Теперь футболисты ФРГ всей 
командой рвутся вперед, и вот за
щитник Вебер (ведь времени так 
мало!) делает то, что не удалось 
его коллегам по нападению — 2:2.

Истекает время. Спор не решен. 
Впервые в истории чемпионатов 

мира в финальной игре пришлось 
назначить дополнительное время— 
тридцать минут.

Энергии у англичан оказалось 
больше. На 100-й минуте Херст 
сильно бьет, и мяч, отскочив от 
верхней штанги и ударившись о 
землю, рикошетом уходит в поле. 
Динст после совещания со своим 
помощником Тофиком Бахрамо- 
вым фиксирует, что ворота были 
взяты.

Правда, мяч Херста не был пос
ледним в этом редком по напряже
нию поединке. На 120-й минуте 
вконец уставшая немецкая зашита 
даже не противоборствовала соль
ному проходу по левому флангу 
Херста. ,4:2'. Команды даже не ус
пели начать с центра поля. Так

закончился этот волнующий фут
больный спектакль, сразу же 
после которого королева Англии 
Елизавета Вторая вручила капи
тану победителей заветный золо
той кубок.

Хотя чемпионат проводился в 
восьмой раз, обладателями «зо
лотой богини» становились только 
четыре сборные команды — Уруг
вая, Италии, ФРГ и Бразилии. И 
вот теперь пятыми по счету вла
стителями футбольного Олимпа 
стали футболисты Англии.

Команда ФРГ стала вице-чем
пионом, третье место заняли фут
болисты Португалии, четвертое — 
СССР. В 32 играх нынешнего 
турнира, как и в Чили, забито во
семьдесят девять голов. Как види
те, оборонительному футболу на 
стадионах Англии не удалось по
бороть атакующие порывы. Что 
же, это, конечно, приятно.

Чемпионат вновь вывел в ли
деры мирового футбола европей
скую школу. В четверке сильней
ших южноамериканцам места не 
хватило. Им остается утешать се
бя надеждами на реванш в сле
дующем чемпионате мира 1970 го
да. который состоится, как изве
стно, на американском континенте, 
в столице будущей олимпиады — 
Мехико.

р  СЕМЬ ЧАСОВ утра  на проспек- 
те имени Ленина еще мало 

п р о хо ж и х . Но именно в этот час
— первая из всех кио скеро в  го 
рода — М ария И вановна Елина 
откры вае т  окош е чко  своего те

ре м ка -кио ска . Ей привозят свежие 
газеты . Они еще чуть  влажны  и 
па хнут  кр а ско й . Мария Ивановна 
бы стро сор ти рует  их . И вот уж е 
первые по купатели  отходят от 
ее ки о ска  с номером «Красного 
знамени» в р у ка х . Почти все они
— постоянны е. Двенадцать лет 
работает М. И. Елина в «Сою зпеча
ти», из н и х  восемь — вот в этом 
кио ске , что располож ился под 
сенью  стары х деревьев около зда
ния С ибирского  ф изи ко -техн и че 
ско го  и нсти тута . Она знает всех, 
и все — ее.

— Что новенького , М ария Ива
новна? — спраш ивает каж д ы й , за
гляды вая в о ко ш ко  «теремка».

И нажды й находит в свежем 
номере газеты  это новенькое.

ПОГОДА

2 августа п® Томской обла
сти ожидается переменная об
лачность, местами — кратковре
менный дождь, грозы, ветер пе
ременный, 5 — 10 метров в се
кунду. температура днем —• 
20— 25 градусов тепла.

Зам. редактора
Е М. ШАТОХИН.

о о
а 6 августа Цирк. Горсад 6 августа g
§ ОТКРЫТИЕ ГАСТРОЛЕЙ D
□ АРТИСТОВ КИЕВСКОГО ЦИРКА g
g Большая разнообразная программа §
| (в двух отделениях). g

в 20 час. В субботу — два представления. Нача- °Начало — 
ло — в 16 и 20 час.

В воскресные дни — 3 представления. Начало
□ 20 час.

в 12, 16 и 5
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Батуринское профессионально- техническое училище № 20 
ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ.

Училище готовит высококвалифицированных рабочих-строи- 
телей для «Главтюменьнефтегазетроя» по следующим профес
сиям: столяр-плотник, арматурщик, бетонщик, штукатур-ма- 
ляр-плиточник и рулевой-моторист, слесарь-судоремонтник.

Рабочие будут направляться на обустройство нефтяных и 
газовых месторождений Тюменской и Томской областей.

Принимаются юноши и девушки в возрасте 15— 17 лет с 
образованием 7 и более классов. Принятые в училище обеспе
чиваются бесплатным питанием, обмундированием, спецодеж
дой и общежитием.

Начало занятий — 1 сентября 1966 года.
Адрес училища: поселок Батурино Асиновского района, Ба- 

туринская судоверфь «Главтюменьнефтегазетроя». 2 — 1

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО ГО
СУДАРСТВЕННОГО УКРАИНСНОГО 
М УЗЫ КАЛЬНО  - ДРАМАТИЧЕСКОГО 

ТЕАТРА им. Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в помещении летнего театра го

родского сада)
2 августа  — «Ц ы ганка  Аза».
3 августа  — «Не судьба».
Начало спе ктакле й  — в 19 час. 30 

мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «А квала нги  на
дне.» — 9 30, 11-15, 13, 14-45,
16-30, 18-15, 20, 21-45.
Малый зал — «Загадочны й пас
саж ир» — 9, 10-55, 12-50, 14-45,
16- 40. ,18 35, 20-30, 22-25. Ф ильм  
для взрослы х.
Зал и инохронини  — «Корабли не
ум ираю т» — 12-50, 15-50, 16-55, 
18, 19-05. «Встреча со ш пионом »
— 9, 10-55, 13-55, 20-10, 22-05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «А квала нги  на
дне» — 9, 10-45. 12-30, 14-15, 16.
17- 45. 19 30. 21-15.
Зеленый зал — «А кваланги  на
дне»— 9-30. 11-15, 13, 14-45, 16-30.
18- 15, 20. 21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «П риклю чения 
П итнина в больнице» — 9-40.
11-30, 13 20, 15-10, 17, 18-50,
20-40. 22-25.
Малый зал — «Золотой паун» —
9-20, И .  12-40, 14-20, 16, 17-40,
19- 20, 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
—  «Алые паруса» — 9-30, 11-20. 
13-10, 15. 1ёГ50. «Х иж ина  дяди 
Тома» (две серии) — 18-40, 21-25.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Служебное положение» — 10.
11-50, 13, 14-50, 16. 17-50, 19,
20- 50, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
ВТОРНИК, 2 АВГУСТА

1800. Экран — ш кол ьни кам . 19.00. 
«Готовимся к  переходу на пятиднев
н ую  рабочую  неделю». 19.30. «По до
роге в Киш инев». (Концерт-путеш ест 
вне). 19.50. «Четыре д руга  и волшеб
ны е тапочки» . С пе ктакль  Ц ентраль
ного  телевидения. 20.40. Новости. 
21.00. Э кранизация л и те р а тур н ы х  
произведений. «Пигмалион».

Управление профтехобразования 
приглашает для работы в город
ском профтехучилище №  20 (по
селок Батурине Асиновского рай
она) инженеров-строителей на 
должность заместителя Директора 
училища и старшего мастера, тех- 
ников-строителей и механика-судо
водителя на должность мастеров 
производственного обучения.

Принятые на работу обеспечи
ваются квартирами.

Обращаться г. Томск 29, .про
спект имени Фрунзе, 14.

Детскому саду-яслям № 9 тре
буются: ночная няня, технички, 
повар, воспитатели с'медицинским 
образованием в группу, воспита
тели.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Дэльне-Ключевская, 25-а. 2 — 1

Жилищно-дачному домоуправле
нию на постоянную работу требу
ются дворники и сторож на дачу 
«Басандайка», последний обеспе
чивается квартирой.

Обращаться: г. Томск 50, пере
улок Батенькова, 3. 3 — 1

МЕНЯЮ однокомнатную благо
устроенную квартиру в г. Стрый, 
Львовской области на квартиру в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск 12, ули
ца Льва Толстого, 40, кв. 1 (после 
4 час.).

Торг «Гастроном»
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

учащихся 8 — 10-х классов в 
школу продавцов продовольствен 
ных товаров.

Срок обучения — 6 месяцев.
Успевающим выплачивается сти

пендия.
Обращаться: г. Тфмск, площадь 

Революции, 2. 3 — 2

Томскому заводу фруктовых 
вод срочно требуются: слесари-ре
монтники, электрики, слесари- 
сантехники, бухгалтеры, машинист
холодильной установки, дворник и 
работницы з цех.

Завод продает за наличный и 
безналичный расчет организациям 
и частным лицам мешки рогож- 
йые и льняные.

Обращаться: г. Томск 4, улица 
Белинского, 58. 2 — 1

Мостопоезду №  833 требуются: 
каменщики, бетонщики, плотники, 
путевые рабочие, лесорубы, тран
спортные рабочие и рабочие дру
гих строительных специальностей, 
на строительство железной дороги 
Асино — Белый Яр.

Поступившим выплачивается 
50-процентная надбавка к основ
ной заработной плате и выдается 
один раз в год бесплатный желез
нодорожный билет для проезда по 
любому направлению. Семейные 
обеспечиваются квартирой, одино
ким предоставляется общежитие.

С предложениями обращаться 
по адресу: г. Асино Томской обла
сти. Переездная улица, дом № 30, 
мостопоезд № 833.

Томскому участку «Уралсибгид- 
ромеханизация» срочно требуются: 
машинисты и рабочие на земсна
ряды, машинисты бульдозера и 
трубоукладчики, шофер, автокра
новщик на кран АК-75.

Обращаться: г. Томск, улица
Нижне-Луговая, 37-а, телефон 
№ 2-54-49 или Московский тракт, 
109-а, телефон № 2-45-65. 2 — 1

Томскому учетно-кредитному 
техникуму с 1 сентября требуются 
преподаватели по организации и 
планированию кредита и анализу 
баланса и отчета. Здесь же требу
ется столяр.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Карташбва 50, телефон

№ 29-49-83. 2 — 2

Грузовому автохозяйству № 3 
автоуправления требуются на по
стоянную работу: табельщик, нор
мировщик, автомеханики, автосле
сари, шофер!»1, разнорабочие.

Обращаться: г. Томск 9, улица 
Бердокая, 25. 3 — 1

МЕНЯЮ благоустроенную квар
тиру в г. -Тернополе УССР на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск 21, улица 
Жуковского. 60. к Борисенко.

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы по подготовке счето

водов, бухгалтеров, операторов и 
на курсы повышения квалифика
ции старших бухгалтеров.

Обращаться: г. Томск '3, переу
лок Макушияа, 14. 2 — 1

Томскому хозрасчетному участ
ку треста «Урчлгазстрой» требу
ются- слесари-сантехники, разно
рабочие, изолировщики трубопро
водов, дипломированные газо- 
электроеварщики, кладовщик.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Алтайская, 5. к начальнику.

Спецавтохоалйство Томского 
горкомхоза приглашает на работу: 
шоферов, автослесарей, трактори
стов, слесаря-ж четянщика, маляра- 
художника, грузчиков.

Обращаться: г. Томск 12, улица 
Карташова, 47, телефон № 2-56-35, 
в отдел кадров, с 8-30 до 14-30 час 
(проезд трамваем № 1, остановка 
«Трамвайный парк»), ' 2 — 2

Управлению карьерами срочно 
требуются на работу в г. Томске: 
электромонтеры, бульдозеристы, 
мотористы и помощники мотори
стов, шоферы, слесари, плотники, 
монтажники и грузчики.

Обращаться: г. Томск 28, Мо
сковский тракт, 109, телефон 
2-43-96. 3 — 3

Томский автобусный парк при
глашает на работу бухгалтера рас
четной группы (зарплата 77 руб.), 
столяров 4-го разряда, техников-ав- 
томехаников, диспетчеров.

Обращаться: г. Томск 50, ули
ца Трифонова, 23, отдел кадров.

2 — 2
Детскому саду № 63 срочно 

требуются на постоянную работу 
воспитатели.

Обращаться: г. Томск, 16, посе
лок Басандайка (проезд автобусом 
№  5, остановка «Потаповы луж
ки»), 2— 1

Стадиону «Труд» срочно требу
ются плотник, рабочие (мужчины).

Обращаться к директору ста
диона. 2 — 1

Управление административными 
здайиями Томского облисполкома 
приглашает на постоянную рабо
ту электрика, механика по отопле
нию или опытного слесаря, дежур
ного слесаря по отоплению, гарде
робщицу, техничек.

Обращаться: г. Томск 32, пере
улок Батенькова, 3, (вход со дво
ра), 2-й этаж, в бухгалтерию, 3 — 3

Томской дистанции Пути Запад
но-Сибирской железной дороги на 
постоянную работу требуется сче
товод в автогараж (зарплата 69 
руб.).

Обращаться: г. Томск 2, улица 
Рабочая, 18.

Автохозяйству управления охра
ны общественного порядка Том
ского облисполкома требуются- 
автослесари, газосварщик.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 42 (вход с 
Типографского щереулка). 2 — 1

Томский горпромторг 
ПРОИЗВОДИТ НАБОР

выпускников школ на курсы 
продавцов промышленных товаров 
и бухгалтеров.

Стипендия — 20 руб.
Здесь же требуются: заведую

щие складами, за!ведующие мага
зинами, продавцы, бухгалтеры и 
грузчики.

Обращаться: г. Томск 50, улица 
Обруб, 8, отдел кадров. 2 — 1

I АДРЕС! 
■ р е д а к ц и й  

КтомсккИ
Телефоны: ответ. секретаря —

2-31-19, секретариата — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  т - 2-52-23, 
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш ленно
сти, строительства и транспорта  — 
2-37-75, сел ьско хозяй ственного  — 
2-37-39, н а уки  и ш кол  — 2-42-46, со
ветского  строительства и быта — 
2-37-77, писем и рабселькоровской  
сети — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-51-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

г. Том ск 50, типограф ия Na 2 «Крас
ное знамя».
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